
JARAL
PROGRESO
AYU NTAM I E NTO 2021. 2024

ORDEN DEL DíA
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3. CORRESPONDENCIA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

CIRCULAR 149
CIRCULAR 15,I

CIRCULAR 152
CIRCULAR 153

4, DE LA DIRECCION DE SEGURIDAD PUBLICA Y VIALIDAD DE JARAL DEL PROGRESO,
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ANALISIS Y EN SU CASO APROBACION EL PROGRAMA MUNICIPAL DE LA
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A)
PR ENCIA Y LA DELINCUENC

5. DE LA DIRECGION DE OBRA PUBLICA, ECOLOGIA Y ORDENAi'IENTO TERRITORIAL
A) ANALISIS Y EN SU CASO APROBACION LA 2DA MODIFICACION AL PROGRAMA DE

OBRA
6. DEL DIF MUNICIPAL

A) OFICIO: DIFDGJ/32512022 REFEREN A LA REPOSICION ECONOMICATE

7. DE LAS OELEGACIONES MUNICIPALES DE SANTIAGO CAPITIRO Y PROVIDENCIA
A) SOLICITUD DE POYO A COMUNIDAD DE SANTIAGO CAPITIR o
B) SOLICITUD DE APOYO COMUNIDAD DE PROVIDENCIA

8. COMISION DE REGLAMENTACION
A) MINUTA DE REUNION REFERENTE A LOS LINEAMIENTOS PARA EL OTORGAMIENTO

DE APOY OS PARA FI f\.,lllN¡ClPlO DF .IARAL DEL PROGR o POYOS DF

3.. CORRESPONDENCIA DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

A) CIRCULAR I49

En este punto del orden del dia el Secretar¡o del Ayuntamiento da lectura a la circular del Cong SO

del Estado de Guanaruato mediante la comisión de derechos humanos y atenc¡Ón a grupos

vulnerables a través del grupo parlamenta[io Mov¡m¡ento C¡udadano, en la que propgnPn dos

(

iniciat¡vas

.lle friññ 8 >Ot Fre?. Prr.¡rlcn.i, 12.a, dil P¡aareco Gtó C.P- a947o

VIGESITO QUINTA SESIÓN ORDINARIA.

En la ciudad de Jaral de Progreso, Estado de Guanajuato siendo las 19 horas con 11

minutos del día 31 tre¡nta y uno del mes de Agosto del año dos mil veintidós, reunidos en
el salón de cabildos el Presidente Municipal C. Lic. José González Ojeda; la Sindico, Lic.

Ayerim Daniela Sánchez Vázquez; los Regidores C.C. lng. Enrique Camargo Meza, Prof.
Martha Razo Almanza, C. Jorge Luis Galván Esparza, Lic. Lucero Higareda Segura, L¡c.

Adriana Vera Mendoza, Lic. Juliana Duran Parra, Prof, Neftalí Ruiz León, lng. José Ezequiel
Vargas Melo. Quienes fuimos notificados previamente para el desarrollo de la presente
sesión vigésima quinta del Ayuntamiento de carácier ordinaria y publica, con fundamento
en los Artículos, 41,45,46,60,61 ,62,63,64,65,69,70,71 ,72,73,74 y 77 facción Xll de la Ley
Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato y los artículos 23,24,25,26,27,28,29,3O
Y 50 del Reglamento ¡nter¡or del H. Ayuntamiento de Jaral del Progreso, Guanajuato y
además relativos aplicables de ambos ordenamientos. Se declara que existe Quorum Legal
para la celebración de la presente, misma que se desanollara bajo el sigu¡ente:

MEDICAMENTOS Y GASTOS MEDICOS PARA LOS SERVIDORES PUBLICOS DEL
AYUNTAMIENTO 2021.2024

9. ASUNTOS GENERALES
IO. CLAUSURA DE LA SESION

I.. PASE DE LISTA Y DECLARARION DEL QUÓRUU LEGAL.

En este punto del d¡a el secretario del ayuntamiento realizo el formal pase de lista a los integrantes
del ayuntam¡ento a los que los mismos respond¡eron 'presente", registrándose el 1000/o del Cuerpo

Edilicio en la presente sesión, por lo cual se declaró la ex¡stencia del Ouorum Legal, y val¡dados los

acuerdos que en la m¡sma sean tomados por lo que se pros¡guiÓ con el desahogo del orden del dia.

2.- LECTURA Y APROBACION DEL ACTA NUMERO 24

En e6te orden del dia el Secretar¡o del Ayuntamiento dio lectura al acta de la vigésima cuarta
ses¡ón ordinar¡a celebrada el dia 29 de agosto de 2022, la cual fue escuchada y aprobadas por

unanimidad por el pleno del cuerpo edil¡c¡o, por lo cual se procedió a la f¡rma de la misma.
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1.- lnic¡at¡va por med¡o de la cual se reforma el pr¡mer párrafo del art{culo 3 y se adiciona el articulo
'11 bisa la Ley para Prevenir, Atender y Erradicar le discriminac¡ón en el Estado de Guanajuato.

2.- lniciativa a efecto de reformer y adic¡onar diversas disposiciones de la Constitución Política para
el Estado de Guanajuato y le de la Ley Orgán¡cá Mun¡cipal para el Estado de Guanajuato, suscrita
por el grupo parlamentar¡o del part¡do morena.

Esto con el f¡n de garantizar que todo establecimiento mercant¡l y toda ofic¡na públ¡ca en el Estado
de Guanaluato cuenten con señalét¡ca visible que prohíba expresamente la discriminación por

cualquier motivo.

UNA VEZ ESCUCHADA LA CIRCULAR EL PLENO OEL AYUNTAMIENTO APROBO CON IO
(orEz) voTos A FAvoR, 00 (cERo) EN coNTRA, ESTAR DE ACUEROO Y OARSE POR
ENTERADOS DE LA INICIATIVA PROPUESTA POR LOS GRUPOS PARLAMENTARIO, ANTES
MENCIONADOS.

En este punto del orden del día el Secretario de Ayuntam¡ento da lectura a la circular del Congreso

del Estado de Guanajuato med¡ante la cual la Com¡sión de Desarrollo Urbano y Obra Pública a través

del d¡putado integrante del Grupo Parlamentario del Acción Nacional propone la ¡niciativa a

efecto de reformar el pánab tercero del artfculo 104 de la Ley de Obra Públ¡ca y Serv¡cios relacionados

con la misma para el Estado y los Mun¡cipios de Guana.¡uato.

c) CIRCU 152

En este punto del orden del dia el Secretario de Ayuntamiento da lectura a la circular del Congreso

del Estado de Guanajualo mediante la cual, se aprobaron las gestiones a real¡zar para el estudio y

dictamen de la propuesta de punto de acuerdo formulada por diputedas y diputados ¡ntegrantes del

Grupo Parlamentar¡o del Partido Acción Nacional por la que se efectúa un exhorto a la Secretaría de

Salud Federal, a la Secretarfa de Salud del Estado, y a los ayuntamientos de Guanaiuato, para que

en el ámbito de sus competencias, sigan impulsando acc¡ones de orientaciÓn y vigilancia

institucional, capac¡tación y fomento para la lactancia materna y amamantamiento; e incent¡vando a

que la leche materna sea al¡mento exclus¡vo durante los primeros seis meses y complementar¡o

hasta avanzado el segundo año de vida y, en su caso, la ayuda al¡mentaria d¡recta tendente a mejorar

el estado nutricional del grupo materno-infantil; además de promover le ¡nstalaciÓn de lactarios en

los centros de trabajo de los sectores públ¡c! y privado.

UNA VEZ ESCUCHADA LA INICIATIVA EXPUESTA POR EL PARTIDO ACCION NACIONAL EL

PLENO DEL AYUNTAMIENTO SE DIO POR ENTERADO CON IO (DIEZ} VOTOS A FAVOR' OO

(CERO) EN CONTRA, A EFECTO DE Ctt'E SE SIGAN IMPULSANDO ACCIONES OE

ORIENTACIÓN Y VIGILANCIA INSTITUCIONAL, CAPACITACIÓN Y FOMENTO PARA LA

LACTANCIA MATERNA Y AMAMANTAMIENTO.

D) CIRCULAR 153

En este punto del orden del día el Secretar¡o de Ayuntámiento da lectura a la circular del Congreso

del Estado de Guanajueto mediante la cual el grupo parlamentar¡o del Partido Acc¡ón Nac¡onal

somete a cons¡derac¡ón la iniciatlva con proyecto de decreto por el que se pide un nueva Ley de

Turismo para el Estado de Guanajuato y sus Mun¡cipios.

UNA VEZ ESCUCHADA LA INICIATIVA EXPUESTA POR EL PARTIDO ACCION NACIONAL EL

PLENO DEL AYUNTAMIENTO SE DIO POR ENTERADO CON 10 (DIEZ) VOTOS A FAVOR' OO

(CERO) EN CONTRA, A EFECTO DE QUE SOII'ERTA A CONSIDERACION UNA NUB/A LEY.

4.- DE LA DIRECCION DE SEGURIDAO PÚBLICA Y VIALIDAD DE JARAL DEL PROGRESO'

GTO

il

A) ANALISIS CASO AP ION EL P MUNICIP
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B) CTRCULAR 151

UNA VEZ ESCUCHADA LA INICIATIVA EXPUESTA POR EL PARTIDO ACCION NACIONAL EL

PLENO DEL AYUNTAMIENTO SE DIO POR ENTERADO CON 10 (DIEZ) VOTOS A FAVOR, OO

(CERO) EN CONTRA, A EFECTO DE REFORÍI'IAR Y ADICICNAR DE LA LEY DE MOVILIDAO PARA

EL ESTADO DE GUANAJUATO Y SUS MUNICIPIOS.

PREVENCION SOCIAL A LA VIOLENCIA Y LA DELINCUENCIA,

s
+-
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En este punto orden del d¡a el Secretar¡o del Ayuntamiento hizo del conoc¡miento al pleno del

Ayuntamiento que ya ex¡ste una mesa interinstituc¡onal que es la encargada de llevar a cabo los

temas de prevenc¡ón social a la violencia y delincuenc¡a, ya que está relacionado al tema de
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Operat¡v¡dad de laderechos humanos, ya que en seguridad pública se man ones

d¡rección y Operatividad de la prevenc¡ón de la del incuencia. AsÍ m les menciono que en sesión

Anter¡or ya había sido aprobado el plan de trabajo en materia de Seguridad Publica y ya fue analizado
por secretario Ejecut¡vo de seguridad Publ¡óa, pero en necesaria la aprobac¡ón del pleno para poder
publicarlo y tenerlo ya como base en el mun¡c¡pio.

UNA VEZ ESCUCHADO EL ANALISIS DE SEGURIDAO PUBLICA EL PLENO DEL
AYUNTAMTENTO APROBO CON 10 (DIEZ) VOTOS A FAVOR, OO (CERO) EN CONTRA, EL
PROGRAñ'A MUNICIPAL DE LA PREVENCION SOCIAL A LA VIOLENCIA Y DELINCUENCIA.

5.- DE LA DIRECCION DE OBRA PÚBLICA, ECOLOGIA Y ORDENAIiIENTO TERRITORIAL

A) ANALISIS Y EN SU CASO AP ROBACION LA 2DA MODIFICACION AL PROGRAMA DE
OBRA

En este punto del orden del día el Secretar¡o del Ayuntam¡ento da a conocer el oficio OpDUE-
56912022, sol¡c¡tado por el Arq. Roberto Rodriguez Cimental a efecto de que el pleno del
Ayuntam¡ento analice y apruebe la segunde modificac¡ón al programa de obra.

UNA VEZ ESCUCHADO EL OFICIO OPDUE.569'2022 SOLICITADO POR LA DIRECCION DE
OBRA PUBLICA, ECOLOGIA Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL EL PLENO DEL
AYUNTAMTENTO APROBO CON 10 (OIEZ) VOTOS A FAVOR,00 (CERO) EN CONTRA, LA 2DA
MODIFICAGION AL PROGRAMA DE OBRA.

6.- DEL DIF MUNICIPAL

A) OFICIO: DIFDGJ/32512022 REFEREN TEALA REPOSICION ECONOMICA.

En este punto del orden del día el Secretario de¡ Ayuntamiento dio lectura al oficio recib¡do
DlFDGJl325l2022, del DIF Mun¡cipal mediante el cual sol¡cita Ia repos¡c¡ón de la cant¡dad de $
100,000(CIEN MIL PESOS 00/100 M.N), que se conv¡no con Juventudes Gto, para tteva a cabo et
programa de becas.

En este mismo punto del orden del día el Regidor lng. José Ezequiel Vagas Melo pregunto s¡ d¡cha
reposición ya fue depositada a la cuenta de Juventud Gto, así mismo pregunto s¡ ya se encontraba
en el presupuesto contemplado esta cantidad.

En este m¡smo punto del orden del dÍa la Reg¡dora Lic. Jul¡ana Duran Parra manifestó que si las
becas las va a manejar Dif, que en donde estaba Juventudes Gto o que quien lo está coord¡nando y
por qué no fue mandado a la comis¡ón de Hac¡enda para que fuera analizado si no estaba
presupuestado y poster¡ormente fuera pasado a cab¡ldo, y considera ¡mportante cuidar el proceso
porque se están brincando pasos para no caer en alguna observac¡ón.

UNA VEZ ESCUCHADA LA SOLICITUD DE APOYO EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO APRO
coN 10 (DrEz) voTos A FAVoR, 00 (cERo) EN coNTRA, ESTAR DE ACUERDO EN AP
LA TOTALIDAD DEL GASTO PARA LA COMUNIDAD DE SANTIAGO CAPITIRO.

B) SOLICITUD DE APOYO COMUNIDAD DE PROVIDENCIA

\

UNA VEZ ESCUCHADO EL OFICIO DIFDGJI325I2O22 SOLICITADO POR EL DIF iIIUNICIPAL EL
PLENO DEL AYUNTAMTENTO APROBO CON r0 (D|EZ) VOTOS A FAVOR, 00 (CERO) EN
CONTRA, REFERENTE A LA REPOSICION ECONOMICA.

7.- DE LAS DELEGACIONES MUNICIPALES DE SANTIAGO CAPITIRO Y PROVIDENCIA

A) SOLICITUD DE APOYO A COMUNIDAD DE SANTIAGO CAPITIRO

En este punto del orden del día el Secretario del Ayuntam¡ento da lectura a la solicitud presentada
por el delegado de la comun;dad de Sant¡ago capitiro med¡ante el cual sol¡c¡ta al pleno del
Ayuntamiento apoyo económico para la reposic¡ón de la boca de tormenta que se encuentra en el
camino pr¡nc¡pal ya que cons¡dera que es un peligro para la c¡udadania en general.

En este m¡smo punto del orden del dÍa la Regidora Lic. Juliana Duran Parra pregunto si se t¡ene
algún presupuesto para ese t¡po de apoyos y si se va a reparar solo la rejilla, toda la parte del
concreto o solo una zona, las orillas o que es lo que se va a hacer y de cuanto seria el apoyo o lo
dejaron a considerac¡ón. En este mismo punto del orden deldía el Regidor lng. José EzequielVargas
Melo pregunto s¡ sería mejor cons¡derarlo el apoyo como una obra elaborada por presidenc¡a.

En este m¡smo punto la Reg¡dora Lic. Adriana Vera Mendoza manifestó que si es necesario
revalorarlo porque el concreto ya está muy dañado y llega a dañar a los vehículos y checar s¡ ese
presupuesto es para que se solvente todo o solamente la reja.

§
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En este punto del orden del dfa el Secretario del ayun
ayuntamiento la sol¡c¡tud de apoyo del delegado de providenc¡a pa I tubo de drenaje que cruza el

canal de coria. Ya que se encuentra en muy malas cond¡c¡ones y cuando sube el nivel del agua las
casas sufren grandes afectaciones.

En este mismo punto del orden del día el presidente mun¡cipal propuso que se reponge el tubo y su
colocación.

Srguiendo con este mismo punto del orden el regidor lng. José Ezequiel Vargas Melo pregunta s¡ se
va a reparar otra vez el tubo. El regidor Prof. Neftalí Ru¡z León comento que cuando se instale ojalá
que se pudiera llevar el vactor para revisar que no valla a ver algún tapón, ya que con las mejoras
que se hic¡eron la gente le metió cemento.

En este mismo punto del orden del dia la regidora L¡c. Juliana Duran Parra comento que sería
cuestión de destapar solo con unas varillas ya que cons¡dera que no es necesario traer el camión
hidroneumático porque es muy caro y se necesita pedir con mucha ant¡c¡pac¡ón.

UNA VEZ ESCUCHADA LA SOLICITUD DE APOYO EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO APROBO
coN 10 (DrEz ) voTos A FAvoR, 00 (cERo) EN coNTRA, ESTAR DE ACUERDO EN APROBAR
EL APOYO EN SU TOTALIDAD PARA LA COMUNIDAD DE PROVIDENCIA.

8.. COMISION DE REGLAMENTACION

A) MINUTA DE REUNION REFERENTE A LOS LINEAMIENTO SP EL OTORGAMIENTO

AYU NTAM I E NTO 2021.2024
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DE APOYOS PARA EL MUNICIPIO DE JARAL DEL PROG RESO Y APOYOS DE
MEDICAMENTOS Y GASTOS MEDICOS PARA LOS SERVIDORES PUBLICOS DEL
AYUNTAMIENTO 2021.2024-

En este punto del orden del día el Secretario del Ayuntamiento d¡o el uso de la voz a la pres¡denta
de la comisión qu¡en man¡festó que en reun¡ón celebrada el día dos de agosto de 2022, se anal¡zaron
los lineamientos para el otorgamiento de apoyos para el munic¡pio de jaral del progreso y apoyos de
medicamentos y gastos medicos para los servidores públicos del ayuntamiento 2021-2024. El cual
se aprobó con 4 votos a favor y 2 ausencias.

UNA VEZ ESCUCHADA LA MINUTA DE REUNION DE LA COMISION DE REGLAMENTACION
EL PLENO DEL AYUNTAMTENTO RAT|F|CO CON f0 (D|EZ) VOTOS A FAVOR,00 (CERO) EN
CONTRA, ESTAR DE ACUERDO CON LOS LINEAMIENTOS PARA EL OTORGAMIENTO DE
APOYOS PARA EL MUNICIPIO DE JARAL DEL PROGRESO Y APOYOS DE MEDICAMENTOS
Y GASTOS II¡|EDIGOS PARA LOS SERVIDORES PUBLICOS DEL AYUNTAMIENTO 2021-2024.

9.. ASUNTOS GENERALES

Haciendo menc¡ón tamb¡én que se ext¡ende el presente perm¡so, para los fnes expuestos d
interesado, sin que sea su intenc¡ón establecerse en ei mun¡cipio.

UNA VEZ ESCUCHADO EL ASUNTO GENERAL EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO RATIFICO
coN r0 (DtEz) voTos A FAvoR, 00 (cERo) EN coNTRA, ESTAR DE ACUERDO CON LA
MINUTA DE REUNION DE LA COMISION DE DESARROLLO URBANO Y ORDENAMIENTO
ECOLÓGICO TERRITORIAL.

.l¡a t,ia^ :E ,ñl Er2.r gracirlaá.i) lrrzr.ra, crónrac^ Gt^ f o ?9¿7n

En este punto del orden del dfa el Secretar¡o del Ayuntam¡ento d¡o el uso de la voz al regidor Prof.
Neftall Ru¡z León presidente de la com¡sión de desanollo urbano y ordenam¡ento ecológico territorial
referente a la minuta de reunión en la que se trataron tres asuntos:

1.- Oficio OPOUE529|2O22, permiso de división por donación el cual tue sometido a votec¡ón y fue
aprobado con 6 votos a favor.

2.- Oficio OPDUE528|2022, permiso de división por donación el cual fue sometido a votac¡ón y tue
aprobado con 6 votos a favor.

3.- Of¡c¡o OPDUE526|2022, permiso de uso de suelo el cual se somete a votación y fue aprobado
con 6 votos a favor, pero cabe mencionar que dicho permiso de uso de suelo se condiciona a tres
meses, debido gue la l¡cencia de func¡onam¡ento en materia de alcohol es de otro municipio
específ¡camente Dolores H¡dalgo, haciendo varias precisiones:

Para hacer una modif¡cación o licenc¡a existente se tienen que dar dos procesos:

1.- Cambio de t¡tular.

2.- Cámbio dé domic¡lio.

Se t¡ene que hacer debido a que esta trasladando un permiso de un mun¡cip¡o a otro municipio, por
tanto, m¡entras no se haga el cambio de dom¡c¡l¡o, se tendrá que estar condic¡onando el permiso a
que se renové cada 3 meses.

\
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En este m¡smo punto del orden del día la reg¡dora Lic. Juliana Duran Parra dio lectura a minuta de
com¡sión del medio ambiente mediante la cual la señora Patric¡a García sol¡c¡ta permiso para la talá
de un mezqu¡te porque tiene su casa en construcción, quien tiene su domicilio en la colonia Josefa
Ort¡z. Fue aprobada con 6 votos a favor y se le sol¡citaron la cant¡dad de I árboles frutales o d6
sombra.
UNA VEZ ESCUCHADO EL ASUNTO GENERAL EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO RATIFICO
coN l0 (DrEz) voTos A FAvoR, 00 (cERo) EN coNTRA, ESTAR DE ACUERDO CON LA
i,INUTA DE REUNION DE LA COMISION DE MEDIO AMBIENTE.

En este m¡smo punto del orden del día el regidor lng. José Ezequiel Vargas Melo, comento que la
Directora María Xóch¡tl Ie hizo llegar una pet¡ción de parte del Jardín de niños Miguel Hidalgo que se
encuentra en la calle Belén colonia las flores, med¡ante el cual solic¡ta apoyo para proporcionar
algunos viajes de graba para acondicionar y rehabilitar el acceso a las instalac¡ones del preescolar
ya que debido a las lluvias los accesos están ¡nundados y hace ¡mposible la entrada.
UNA VEZ ESCUCHADOS LOS ASUNTO GENERAL EL PLENO DEL AYUNTAilTIENTO SE DIO
POR ENTERADO CON 10 (D[EZ) VOTOS A FAVOR,00 (CERO) EN CONTRA.

.IO.- CLAUSURA DE LA SESIÓN,

Por lo que abordamos a plenitud los puntos contenidos en el orden del dia propuesto, obrando en el
apénd¡ce de la presente acta los documentos aquí menc¡onados, se da por concluida la presente
sesión, declarando sus clausura el Presidente Municipal, siendo las 16 horas con 10 minutosdel dia
31 de agosto del2022, con fundamento en lo est¡pulado por el numeral 128 fracc¡ones lll Y lV de la
Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato, firmando al margen y al calce los que en la
presente intervenimos
Orgánica Municipal el Estado de Guanajuato. Doy fe. Secretar¡o del Ayuntamiento L¡c. Román

EZ OJEDA. LIC. AYE DANIELA SÁNCHEZ VÁZAUEZ.

¡cipal Sind¡ca Municipal.

Regidoras y Regidores.
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LIC. A

JARAL DEL PROGRE ANAJUATO.

y quis¡mos hacerlo, de acuerdo a lo que el ordinal 74, últ¡mo párrafo de la Ley

Jasso Ferrel.

MTRA.
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